

Quartiersmanagement Wehringhausen
 Verfasser: Jennifer Schmandt
 Telefon (02331) 3735266
 E-Mail: Jennifer.schmandt@qm-wehringhausen.de

Hagen, den 27.10.17

Lenkungskreissitzung Protokoll zur Sitzung am 16.10.17

Datum, Uhrzeit: 16.10.17, 18:00 Uhr
Ort: Wehringhauser Hof, Langestr. 108
Teilnehmer: Siehe Anlage 1
 Entschuldigt: Jürgen Breuer, Sarah Radtke, Tobias Wichmann, Sebastian Klebe

Details und Ergebnisse					
I = Information, B = Beschluss, U = Unterlage					
Tagesordnungspunkte	I	B	U	Wer?	Bis wann?
Eröffnung der Lenkungskreissitzung durch Reinhard Goldbach					
TOP 1: Protokoll					
<p>Das Protokoll der letzten Lenkungskreissitzung wird angenommen. Markus Körner hat zu dem letzten Protokoll noch die Ergänzung, dass die im TOP 10 genannte Aussage nicht von Markus Wessel, sondern von ihm getätigt wurde.</p> <p>Natalias Keller teilt dem Lenkungskreis mit, dass zu der Sondersitzung „INSEK“ kein Protokoll angefertigt worden ist, da die Präsentation an die Lenkungskreismitglieder verschickt wurde und das endgültige INSEK ebenfalls zur Verfügung gestellt wird.</p>					
TOP 2: Bodelschwinghplatz					
<ul style="list-style-type: none"> Peter Stahlhut informiert den Lenkungskreis, dass die Fußgängerunterführung am Bodelschwinghplatz ab der kommenden Woche für ungefähr 3 Wochen, aufgrund der Bauarbeiten, gesperrt wird. Der für den Tunnel geplante Leuchter ist aus sicherheitstechnischen Gründen leider nicht realisierbar. Dem Lenkungskreis wird eine mögliche Alternative für den Leuchter als Bild gezeigt. Peter Stahlhut schlägt alternativ vor, den Bogen des Tunnels mit Strahlern 					

I = Information, B = Beschluss, U = Unterlage					
Tagesordnungspunkte	I	B	U	Wer?	Bis wann?
<p>komplett auszuleuchten. Es könnten, ab Höhe der Graffitis, 3-4 Strahler pro Seite installiert werden.</p> <p>Votum Lenkungskreis :</p> <p style="padding-left: 40px;">11 Ja-Stimmen für die Strahler 1 Enthaltung 1 Nein-Stimme 1 Stimme für die Leuchteralternative</p> <p>ternative</p> <p>Es wird somit die Beleuchtung des Bogens mit Strahlern beschlossen.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Die Eröffnung der Bohne ist für Mitte/Ende November geplant. Ein genauer Termin wird noch bekannt gegeben. 					
TOP 3: Wilhelmsplatz					
<p>Herr Paul, vom beauftragten Planungsbüro, stellt die aktuellen Pläne für den Wilhelmsplatz vor:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Die Baumstellung hat sich etwas verändert, da ein Baum auf einer Leitungszuwegung steht. • Barrierefreie Zuwege befinden sich an der Sparkasse. • Sehbehinderte Menschen werden mittels taktiler Elemente über den Wilhelmsplatz geführt. Auch die Stufen werden über taktile Elemente verfügen. • Pflasterung: Die Pflasterung wird innerhalb einer Farbfamilie erfolgen. Der Bereich der Fahrbahn soll im Ellenbogenverband und die Stellplätze im Reihenverband verlegt werden. Die Lange Straße muss aus Gründen der Belastbarkeit asphaltiert werden. Herr Paul hat Mustersteine aus den Farbgruppen „Grautöne“ und „Beigetöne“ mitgebracht, damit eine Abstimmung im Lenkungskreis erfolgen kann, welche Steine auf dem Wilhelmsplatz verlegt werden. Herr Paul erläutert zudem die Vor- und Nachteile der verschiedenen Farbgruppen (z.B.: Empfindlichkeit der helleren Steine in Bezug auf Reifenabrieb oder die Tatsache, dass auf dunklen Untergründen Kaugummis mehr in Erscheinung treten). Darüber hinaus gibt es die Wahlmöglichkeit zwischen nuancierten und unifarbenden Steinen. Es besteht zudem die Möglichkeit alle Steine mit einer Kugelbestrahlung zu 					

I = Information, B = Beschluss, U = Unterlage					
Tagesordnungspunkte	I	B	U	Wer?	Bis wann?
<p>bearbeiten. Der Vorteil der Kugelbestrahlung liegt in der Farbechtheit der Steine. Die Kosten für diese Art der Aufbereitung belaufen sich auf ca. 8-9 EUR pro m².</p> <p>Da eine Abstimmung über die Pflastersteine kein eindeutiges Ergebnis zeigte, werden nun Musterflächen auf dem Wilhelmsplatz ausgelegt. Die Musterflächen werden in nuancierten Grau- und Beigetönen gelegt. Eine Abstimmung hierüber muss also noch erfolgen.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Die geplanten Sitzbänke werden aus Holzkomposit gefertigt und über Arm- und Rückenlehnen verfügen. • Baubeginn wird voraussichtlich im Frühjahr 2018 sein. • Gabi Haasler fragt, ob die Bäume am Café Europa ersetzt werden, da dort eine Adventsbeleuchtung installiert ist, die aus Fördermitteln finanziert wurde. Peter Stahlhut schlägt vor, dass die Stadt die Lichterketten in den neuen Bäumen anbringt, falls die vorhandenen Bäume im Zuge der Baumaßnahme nicht zu erhalten sein sollten. Herr Paul verspricht, die Bäume am Café Europa nochmal auf die Möglichkeit des Erhalts zu prüfen. • Der Bereich der Sitzflächen um die neue Platzmitte herum wird stärker beleuchtet als der übrige Wilhelmsplatz. • Die Litfaßsäule wird entfernt. • Bezüglich des Wochenmarktes besteht laut Herrn Paul die Option die Bauphasen so zu gestalten, dass der Markt weiterhin stattfinden kann- versprechen lässt sich dies zum jetzigen Zeitpunkt allerdings nicht. • Votum für die Umsetzung der vorgestellten Pläne: 14 Ja-Stimmen Keine Gegenstimmen Keine Enthaltungen 					
TOP 4: Sitzungstermine 2018					
<p>Natalia Keller teilt die vorläufigen Sitzungstermine für das Jahr 2018 mit:</p> <ul style="list-style-type: none"> • 22.01. (Montag) • 15.05. (Dienstag) • 20.08. (Montag) • 05.11. (Montag) 					

I = Information, B = Beschluss, U = Unterlage					
Tagesordnungspunkte	I	B	U	Wer?	Bis wann?
Die Sitzungen werden jeweils um 18 Uhr beginnen.					
Top 5: Abstimmung Baupaten					
Stella Osman , würde die Baupatenschaft übernehmen. Stefan Peddinghaus teilt mit, dass es ihr leider terminlich nicht möglich war sich auf der Lenkungskreissitzung vorzustellen. Eine Abstimmung ist daher nicht erfolgt.					
Top 6: Zusammensetzung Lenkungskreis					
Das QM teilt mit, dass bis auf eine Institution immer alle regelmäßig vertreten waren. Markus Körner schlägt vor eine Stellvertreterregelung einzuführen und die Institutionen anzuschreiben, damit sie diese Benennen.					
Top 7: Stadtteilkonferenz 2018					
Als Termine kommen der 24.02. oder der 03.03. in Frage. Das QM wird den Lenkungskreis nach den Herbstferien informieren, welcher Termin festgehalten wurde. Als Anregung wird eingebracht, dass es schön wäre die Stadtteilkonferenz direkt in Wehringhausen stattfinden zu lassen und nicht im Kultopia. Markus Wessel könnte sich vorstellen seine Räumlichkeiten zur Verfügung zu stellen, oder die Gemeinderäume von Herrn Herz. Markus Wessel wird dies nochmal abklären und eine Rückmeldung diesbezüglich geben. Herr Goldbach schlägt die folgenden Themen für die Stadtteilkonferenz vor: <ul style="list-style-type: none"> • Fortschreibung INSEK • Vorstellung der Projekte in Wehringhausen • Wahl des Lenkungskreises 					
Top 8: Neujahrfeier					
Das QM schlägt vor die durchgeführten Verfügungsfondsprojekte auf einer Neujahrfeier vorzustellen. Da aus dem Lenkungskreis die Rückmeldung kommt, dass es schon einige Termine zu Neujahrfeiern gibt, verständigt man sich darauf den Termin im Frühjahr stattfinden zu lassen. Das QM wird diesbezüglich noch einen konkreten Termin an den Lenkungskreis herausgeben.					

I = Information, B = Beschluss, U = Unterlage					
Tagesordnungspunkte	I	B	U	Wer?	Bis wann?
Top 9: Sonstiges					
	<ul style="list-style-type: none"> • Peter Stahlhut informiert darüber, dass es ein gesamtstädtisches ISEK geben wird und bittet um eine rege Teilnahme an dem Konzept. Weitere Informationen können den in Wehringhausen aufgehängten Plakaten entnommen werden. • Bezüglich der Anfrage, wie mit nicht mehr genutzten Behindertenparkplätzen verfahren werden kann, bittet Peter Stahlhut darum sich mit Herrn Lichtenberg von der Stadt Hagen in Verbindung zu setzen. • Aus dem Lenkungskreis kommt die Anfrage zu einer Tempo 30 Zone in der Buschey-/ Eugen-Richter-Str. Peter Stahlhut teilt mit, dass ein Antrag gestellt werden muss, welcher eine Einzelfallbegründung enthalten muss. Ralf Quardt wendet ein, dass der Hagener Straßenbahnbetrieb mit einer Temporeduzierung in diesem Bereich nicht einverstanden sein wird. Er wird dies aber prüfen lassen. 				
Termin der Folgesitzung: 12.01.2018, 18:00 Uhr					

Hagen, 27.10.2017

Jennifer Schmandt

Ort, Datum

Protokollführer, Name / Abteilung